

LAS PERDIDAS EN LA BO'SA DE NEW YORK

SEIS MUERTOS EN UN ACCIDENTE DE AVIACION

\$ 15.000,000,000 las pérdidas de la Bolsa de New York

New York, 7.—Trabajando terriblemente los puntos mas vulnerables del mercado, las acciones han bajado a profundidades desconocidas y marcaron un nuevo nivel que no se había alcanzado en las bajas anteriores.

Las pérdidas se estiman en \$ 15.000,000,000.

La venta de acciones se volvió frenética y loca y a medida que la sesión del Stock Exchange avanzaba las acciones inclinaban mas el descenso que se había iniciado desde las primeras operaciones de la mañana.

Cuando el going sonó para la última operación en que se transaron mas de 5 millones de acciones, Wall Street descansó de la nerviosidad que le había ocasionado las sesiones de la Bolsa.

Las sesiones de mañana serán cortas, y el sábado será declarado feriado para los brokers, con el objeto de dar tiempo a la gente para quietarse.

6 personas perecen en un accidente de aviación

Maiden Surrey Park.—7. Un aeroplano enorme de fabricación alemana que salió de Croydon en ruta a Berlín sufrió un accidente en el cual perecieron seis de las ocho personas que iban como viajeros en la nave.

El accidente tuvo lugar cuando el piloto perdió su camino en una niebla y la máquina chocó contra unos árboles en la colina. Se incendió pocos minutos después y explotó, aprisionando a tres pasajeros y tres tripulantes.

El príncipe Eugenio von Schauenberg Lippe, primo del emperador Wilhelm que iba como segundo piloto, escapó milagrosamente del accidente.

Los piratas moros saquean un barco y una villa

Manila, 7.—Un grupo de moros piratas asaltaron un barco, lo saquearon, y después se dirigieron a una aldea donde repitieron las mismas escenas salvajes.

Se organizaron grupos de hombres para proteger a las mujeres contra los ataques de los piratas, en la isla de

Luzon.

Los piratas en número de 89 navegaban en 14 vintas o pequeños botes que se usan comunmente en las Filipinas, y atacaron el barco Purísima Concepción, y después saquearon la villa de Tringlat.

Accidente de aviación

Ringston Pa., 7.—Valiosas películas cinematográficas y notas de banco fueron destruidas ayer cuando el aeroplano postal de Thomas Nelson se quemó en el aire y cayó contra el suelo.

El piloto Nelson se salvó echándose al suelo en un paracchute.

Atentado a un millonario indio

Bombay, 7.—El cuerpo de Marothan Morarje, millonario chirman de la Scinda Stemship Navigation Company, fue encontrado ayer en la ravina del Tigre, cerca de Conlaw.

Morarje salió de Poona en automóvil en ruta hacia Calcuta, y su ausencia fue notada cuando no se presentó en su casa después de unos días, en que creyó que

había sido víctima de un atentado.

Aeroplano con piloto automático

Washington, 7.—Volando desde Dayton, Ohio, un gigante transporte de tres motores de la casa Ford, arribó hoy a Bolling Field, el campo de aviación de la capital. Un piloto automático controlaba el aeroplano, desde que salió de Wrigt hasta que se acercó a la capital, cuando el gigantesco generador que controlaba el giroscopo se puso fuera de

orden. El nuevo invento, se dice que pondrá un aeroplano navegado en un curso cualquiera hasta que la existencia de gasolina haya terminado.

Nuevo embajador británico en Rusia

London, 7.—Se informa de buena fuente que el primer ministro inglés Ramsay Mc Donald ha decidido nombrar ministro de la Gran Bretaña en Rusia a Sir Robert Hodgson. Las sesiones del parlamento referente a la reanudación de las relaciones con Rusia son diversas, pero es evidente que la mayoría no está por el acercamiento diplomático entre los dos países, y los diarios tienen la misma opinión

Reanudación de relaciones ruso-inglesas

Moscow, 7.—Ninguna sorpresa se experimentó en Rusia al tener noticia de la reanudación de relaciones entre los dos países. La reanudación de las relaciones se esperaba como inevitable.

El rey de Inglaterra aprueba el viaje de su hijo

London, 7.—El rey George V. y la reina María han aprobado los planes del príncipe de Gales, heredero de la corona, para que resuma su viaje al Africa, interrumpido por la enfermedad del soberano.

La lealtad de Luis Dobles Segreda puesta de

manifiesto en las sesiones de ayer tarde. La renuncia

estaba escrita desde el sábado

El asunto del aumento de los sueldos a los maestros de escuela, que se debatió acaloradamente ayer tarde en el Congreso Nacional, en una forma que hará historia por la nota fuerte y descompuesta que prevaleció en las sesiones, continúa siendo uno de los temas más interesantes del día.

La solicitud de los maestros tiene todo el apoyo moral del país y del Secretario de Educación Pública, pero la posición crítica del Erario,

complicado por las contingencias de la presente situación económica no permiten hacer esas concesiones.

La actitud leal de Luis Dobles Segreda

Luis Dobles Segreda ha salido victorioso de la prueba a que lo han sometido asuntos políticos, que se valieron de la oportunidad para hacer armas contra el joven Secretario de Estado.

El carácter es una de las virtudes salientes de Dobles Segreda y la actitud de ayer al presentarse ante el Congreso hostil, pleno de políticos que habían estimulado con sus palabras a los concurrentes evidencia que el Secretario de Educación Pública tiene energía y sobre

todo valor y sabe hombrear las situaciones más difíciles.

No podía el Secretario de Educación Pública seguir las inclinaciones de su corazón que le habían hecho tomar el lado de los maestros desde los principios de la campaña, y optó por sacrificarse en interés de la patria que está sobre todo sentimiento.

La renuncia de don Luis Dobles Segreda escrita desde el sábado anterior.

Con visión clara de los acontecimientos que se estaban fraguando, Luis Dobles Segreda, tenía la renuncia escrita desde el sábado anterior y cuando el reporter lo visitó ocasional-

La eficacia de las campañas de EL SOL

Cartago entusiasmo exhibe en las vitrinas del señor Calvo un diario

El diario más joven, el diario más vigoroso, el diario que dice lo que otros callan se ha impuesto por su material selecto, y sobre todo por la virilidad con que sabe encarar los problemas serios que afectan a la nación.

De todas partes del país, de la capital y de las provincias recibimos halagadoras noticias acerca de los avances que este periódico hace en el corazón de la gente, impresionada ante la valentía que usa en la forma de tratar los asuntos por este diario.

EL SOL es el diario más valiente del país, el único que dice la verdad, y sus campañas en contra de los títulos supletorios, que no

está resuelta todavía, en contra del trust eléctrico, de las placas de Cartago y de la pureza de alimentos le han cobrado las simpatías generales.

El artículo de EL SOL tratando de las represalias de la United Fruit Company, escrito por un hombre que ha viajado por todo el mundo y que está familiarizado con las condiciones económicas y políticas en relación con el exterior se ha estado exhibiendo en las vitrinas del negocio del señor Agustín Calvo, y al agradecer el cumplimiento que se hace a nuestro diario, hacemos resaltar el acto como aprobación de parte del público de las campañas nobles de este diario.

Nuevas interrupciones en el Atlántico

El Secretario de Salubridad Pública quien venía de Limon para San José, tuvo que regresar al puerto por

haber nuevas interrupciones en la línea.

Se devolvió de Siquirres.

Hubo discursos en el traspaso de la Secretaría de Educación Pública

A las dos de la tarde se efectuó con presencia de todos los empleados el traspaso de la secretaría de Educación Pública.

El señor Dobles Segreda pronunció un discurso alusivo al acto, hablando de los

méritos del entrante y el Sr Cortés hizo el elogio del saliente agregando que trataría de seguir sus huellas honrosas. También dijo unas palabras pertinentes el jefe técnico, señor Rodríguez.

El Ministro de Nicaragua Sr. Hazera, partió esta mañana para Managua

En uno de los aviones militares norteamericanos que trajeron al Mayor Cruse, partió esta mañana a las nueve el Ministro de Nicaragua en Costa Rica, don Elie Hazera, quien va a la vecina república en funciones relacionadas con su cargo diplomático.

En el aerodromo de la Sabana estuvieron a despedir al señor Hzaera muchas de sus amistades personales y oficiales.

Deseamos al señor Hazera un feliz viaje y pronto retorno.

Fue aceptada la renuncia del Secretario de Educación señor Dobles Segreda y lo repone el Lic. Cortes Castro

La nota política de actualidad es la aceptación de la renuncia presentada por el secretario de educación pública, profesor Dobles Segreda.

En consejo de ministros se trató de este importante asunto esta mañana y se resolvió lo ya informado al notar el ánimo del señor Dobles Segreda de mantener su resolución.

Se le ofreció la cartera al licenciado don León Cortés Castro, quien ya en otras ocasiones ha ejercido la carrera del magisterio. El señor Cortés aceptó hoy por la tarde.

El señor Dobles Segreda fué interpelado por la cámara y es probable que acuda a ella a sincerar su conducta.

EL SOL

Director
DAVID SAAVEDRA

Gerente
MANUEL SAAVEDRA H.

Radiotelegrafista
FRANCIS L. BERNARD

OFICINAS
Imprenta Administración:
Avenida de las Damas 100 varas
al Oeste del Parque Morazán.
Teléfono

Administración: 3404

Suscripción Mensual..... \$ 2-00
Número suelto..... 0-10
Número atrasado..... 0-20

Anuncios, precios convencionales.

Tribuna popular dará cabida a la opinión de los que quieran escribir sobre asuntos vitales. 200 palabras es el máximo de esta colaboración.

EDITORIAL

La limitación de las cantinas en la capital

Se ha taxado la capacidad alcohólica de la capital en una proporción de una cantina por cada seiscientos habitantes, o sea una figura superior a las que las estadísticas conceden a países más alcohólicos o más alcoholizados que el nuestro, y se tiene el proyecto de no permitir más establecimientos de licores limitando el número a los que trabajan actualmente.

Plausible parece la idea a primera vista, porque es un esfuerzo que se intenta para limitar los establecimientos donde se venden licores, en un pueblo que está haciendo muchos avances en el vicio, pero el proyecto no tendrá resultados prácticos en la ejecución.

Limitar las cantinas al número de las que funcionan al presente es conceder prácticamente un monopolio a los propietarios de los bars, que pueden a su antojo aprovecharse de las circunstancias, asociarse en un ring e imponer sus precios a los consumidores, porque es evidente que la limitación que se impondrá les otorgará tácitamente privilegios especiales que no tienen en el momento.

El monopolio es fatal para la iniciativa privada, aunque sea un monopolio del vicio como el que se pretende establecer al circunscribir el número de las cantinas que pueden hacer negocios libremente.

No es la limitación de las cantinas la que salvará a la sociedad de las consecuencias de un vicio muy extendido en todas partes, y que tiene todas las apariencias de ser el pecado capital de nuestro pueblo, sino otros esfuerzos más bien dirigidos y mejor encaminados en otras direcciones.

El estado tiene el monopolio de los licores, el estado fabrica los licores, el estado vive de la renta del alcohol y está interesado como todo manufacturero en encontrar clientes para sus productos, en salir al mercado en busca de ellos, en aumentar su clientela, y al aumentar la clientela necesariamente tendrá que aumentar la afición por las bebidas.

Los esfuerzos a medias a nada conducen, y la tentativa oficial de limitar las cantinas no podrá dar resultados prácticos, porque el estado no puede anular sus labores borrando con una mano los trabajos que hace con la otra. O el estado renuncia a la renta de licores y establece una cruzada en toda forma o sigue en la ruta en que se ha iniciado desde hace tiempo explotando un negocio productivo que suple en gran parte las necesidades de la administración pública.

El nuevo código fascista

Mussolini que gusta de copiar a Napoleón al menos en las poses espectaculares o cuando grita que el Mediterráneo es suyo, ha optado por seguir las huellas del gran capitán formulando un código fascista, que no se sabe si le sobrevivirá o será solamente un esfuerzo para halagar su vanidad teatral. Napoleón concibió el código napoleónico, una de las

piezas jurídicas de más valor que la Humanidad ha producido como medio civilizador y humano, pero Mussolini ha ideado su código como un manual de venganzas y las penas tienen escalas y en algunos casos llevan hasta la confiscación de los descendientes de los penados por sus crímenes anti-fascistas.

El café no debe mezclarse en ninguna forma

[Licenciado Felipe Gallegos]

Los abogados no solamente son afectos a los códigos, los juicios, las pruebas y las Cortes sino que gustan de tiempo en tiempo de dar sus opiniones en asuntos de actualidad, y el Licenciado Felipe Gallegos, a pesar de su juventud, no es una excepción, aunque sus ocupaciones numerosas no le consientan entretenerse en estas cuestiones.

Sin embargo el Licenciado Gallegos mantiene un ojo abierto en su profesión y el otro está siempre vigilante, alerta a los problemas vitales de la nación, que le interesan en sumo grado, y los momentos de ocio de que dispone los dedica a los asuntos importantes.

Licenciado Gallegos, que puede Ud. decirme, demanda el repórter?

Poca cosa. Estoy muy ocupado y abre el protocolo para estudiar una escrituras. Sobre la mesa hay códigos y leyes y testimonios. Los clientes esperan al abogado, que tiene una clientela numerosa, porque sabe defender los asuntos, y sobre todo en este país donde la justicia demanda años y años para fallar, gustan de letrados activos, de letrados vivaces, de letrados ágiles que sepan conducir un asunto, a

través de una docena de instancias, con éxito.

Un cliente apurado llega. Se trata de un hombre del campo que tiene un asunto muy grave y que ha apelado a los servicios del joven abogado. El cliente está impaciente y no ha querido sujetarse a la espera.

Dentro de un momento seré con Ud. le dice el Licenciado Gallegos y entonces el repórter piensa que ha perdido su tiempo y que tendrá que buscar noticias en otro lugar, porque el Licenciado Gallegos es más hermético que un candidato presidencial, después de ganada las elecciones.

Sin embargo Licenciado, le digo, yo no puedo perder el tiempo porque sería defraudar al periódico que me ocupa y tengo que extraer alguna noticia o información de Ud., aunque Ud. no quiera, le digo.

Pero de que se trata responde un poco nervioso el Licenciado Gallegos?

Medito un poco, releo el diario que tengo en las manos y satisfecho del recurso le digo a mi interlocutor:

Mire esta campaña que ha conducido EL SOL en el curso de las dos últimas semanas pidiendo que el café sea vendido en estado puro. Una serie de personas se han pronunciado en favor de este asunto: el Secretario de Gobernación Sr Castro Quesada, el Secretario de Salubridad Pública, doctor Salón Núñez, el Gobernador de la Provincia, señor Macedonio Esquivel, el señor Máximo Chávez; el señor José Madrid, y ahora desearía tener la suya. Será importante, Uds. los abogados saben analizar fríamente porque esta es la síntesis de su profesión, y sobre todo saben encontrar lo malo en los asuntos.

Entonces Uds. los periodistas, replica prontamente el Licenciado Gallegos son los que descubren las cosas buenas?

No descubrimos las cosas buenas ni las malas. Descubrimos todos porque estamos investidos de facultades que nos permiten olfatear los asuntos a larga distancia, porque naturalmente otro nos ha soplado la noticia: Sin embargo Licenciado no quiero discutir con V. porque le robo su tiempo en primer lugar y porque Ud. me ganaría, porque para eso ha estudiado para ganar los asuntos. Su opinión acerca de las mezclas de café me puerneia. Me la dará Ud. para EL SOL.

Estoy perfectamente de acuerdo con la tesis expuesta por los entrevistados en se diario que piden que el café sea vendido en estado puro, aunque haya que clasificarlo en muchas clases, responde el Licenciado Gallegos; y opino que la campaña de su periódico es muy noble y muy desinteresada y se la agranecerá sinceramente el país y la Asociación de Cafetaleros.

Aerogramas

Las memorias del príncipe Max de Baden

Berlín, 6.—Pocas horas más tarde de la muerte del último canciller de los días trágicos de la guerra, el príncipe Max de Baden, de 63 años, que fue uno de los consejeros del ex-Kaiser Wilhelm II, desterrado en Dorn, se anunció que se publicarán las memorias que estaba escribiendo. El príncipe Max de Baden, que pasará a la historia como una de las figuras más interesantes de Alemania, tuvo que actuar en los días más críticos de la nación. Después de la caída de la monarquía se volvió socialista y se hizo leader del partido socialista, que le contó entre sus más distinguidos miembros.

El veredicto en favor de Sánchez Guerra será revisado

Madrid, 6.—El veredicto que declara inocente al ex-primer ministro Sánchez Guerra del cargo que se le hizo de conspirar contra la vida del primer ministro español Primo de Rivera, en el atentado militar de Valencia, tendrá que ser revisado por un nuevo consejo de guerra, que se pronunciará en última instancia.

Gran incendio en Berlín

Berlín, 6.—Un incendio formidable se ha declarado en la parte norte de Berlín, en una sección plena de fábricas de automóviles. Los daños no han podido apreciarse pero son considerables.

PLANCHAS DE CARTON ESPECIAL

PARA

CIELOS Y PAREDES

Marca "GUARD"

3/16 DE ESPESOR

FABRICADO POR

THE BEAVER COMPANY LTD.,

LOS FABRICANTES MAS ANTIGUOS DEL RAMO

Tenemos en existencia los siguientes tamaños

32" x 72"

32" x 84"

32" x 132"

FERRETERIA

Miguel Macaya & Cía.

SAN JOSE -- COSTA RICA



En un sensacional partido de basket "El Apolo" derrota a la "Escuela Normal"

La noche del lunes pasado se verificó en el gimnasio de la Escuela Normal un sensacional partido de basket-ball entre los teams Apolo de esta capital y el de la Escuela Normal. Sabido es que este quinteto goza fama de ser uno de los mejores del país y que vencerlo en su propia cancha ha sido considerado como

una tarea casi imposible, sin embargo el Apolo rompió con esa tradicional creencia pues logró derrotar a los equipistas de la Escuela Normal.

Actuó de juez don Marco Tulio Salas habiéndose alineado los equipos en la siguiente forma: Apolo; Granados, cap.; Jirón, Pozuelo, Carrillo y Goldoni. Escuela

la Normal: Sáenz, cap.; García, Guevara, Ferreto y Quesada. El score fué de 12 contra 10 a favor del Apolo.

Los muchachos de la Nor

mal desarrollaron más juego en los primeros tiempos logrando el Apolo la ventaja en los últimos minutos del partido. Las canastas fueron marcadas así, de parte

de Apolo. Granado 3, Juan 1, Pozuelo 1, Goldoni 1, por parte de la Escuela Normal; García 3 y Sáenz 2.

Fue un partido interesantísimo y que nos vino a revelar el enorme entusiasmo que existe en Heredia, por este genio de deporte.

Fut-bol en Plaza Viquez

El club Federal de esta

capital verificará el domingo próximo 2 encuentros de fut-bol en la Plaza Viquez.

El primero será contra el Tendencer a las 9 horas y dedicado a don Marcelino Molina y el segundo que será contra el Buick se verificará a la primera en honor del conocido deportista M. Glen S. Ray.

No hay principios fundamentales en los partidos políticos

Los candidatos presidenciales que se mueven en el escenario político de estas pequeñas democracias se me ocurre que tienen muchos puntos afines con los príncipes aspirantes al trono, alrededor de los cuales el pueblo ha fabricado una leyenda más o menos romántica, que luego se desvanece cuando el pretendiente tiene la merced de las elecciones, sube al poder y descuida alimentar las esperanzas de sus amigos y de sus partidarios.

En el poder el candidato se ha vuelto un hombre muy humano, sin ninguna condición que lo eleve sobre sus connacionales. Un héroe en fin, pero un héroe doméstico. Pero la opinión de un candidato presidencial tiene cierto encanto, y es hasta cierto punto una promesa, porque el pretendiente puede llegar al trono, y entonces los del bando opuesto, o los del mismo bando, le reclamarán que haga honor a sus palabras.

Lo malo es que los candidatos no tienen más que dos temas favoritos para entretener al público. O hablan de ellos mismos haciendo la apología de su persona, o critican al vencedor destruyendo su obra, pero hay candidatos que gustan de salir fuera del reducto y decir ocasionalmente unas cuantas palabras acerca de los asuntos de interés nacional. Pero no es acaso la política el tema más familiar a los candidatos presidenciales en Costa Rica? No es acaso este tópico el más grato a sus oídos, siempre que refleje un aspecto de su partido o implique un avance de su programa?

No es sin embargo el tema más interesante para el señor Alberto Echandi, jefe de una agrupación política, que es una de las fuerzas militantes más vivas de la nación, que puede presentarse en cualquier oportunidad en la arena y disputar el match round by round con cualquiera facción política en las elecciones.

El señor Echandi no quiere hablar de política, porque dice que la cuestión no tiene su atención y que sus ocupaciones demandan todo su tiempo. Mire U. dice, señalando al repórter, aquel volumen de cartas sin abrir que está sobre el escritorio, no he tenido tiempo de leerlas.

(Alberto Echandi, jefe del partido agrícola de Costa Rica)

El reporter observa efectivamente que en la mesa de trabajo del Licdo. Echandi

se hallan muchas cartas sin abrir, muchos papeles sin tocar, en fin, puede advertir-

se que el jefe del partido no ha tenido en realidad tiempo para leer su correspondencia o no ha querido leerla.

Sin embargo esas cartas pienso, cuantas novedades, cuantas sorpresas le traerán. Es el corresponsal de las provincias o el partidario lejano, que está alerta de la situación política del lugar y la comunica a su jefe para que tome medidas.

El jefe no quiere ilusionarse con las bellas promesas de sus partidarios. El jefe es hombre reflexivo y bueno que prefiere hacer sus planes friamente, sin tomar en cuenta esos contingentes que pueden ser decisivos sin embargo en los momentos difíciles. El jefe no quiere impresionarse con esos votos anticipados, y prefiere esperar.

Le debo a usted una contestación, dice el Sr. Echandi al repórter para cambiar de tema.

No es nada, respondo. Me gustaría tener su opinión acerca del momento político actual.

—No tengo tiempo para ocuparme de política respondo ágilmente el jefe de la agrupación agrícola.

Un hombre está esperando al candidato presidencial y mi discreción no me permite hacer otras preguntas. Aunque esté en el oficio de dar noticias no soy indiscreto, al menos quiero no serlo cuando las personas me son simpáticas, y el señor Echandi entra en este número.

Y en las elecciones tomará V. parte?

Probablemente responde el señor Echandi.

Su partido es muy numeroso y una de las agrupacio-

nes políticas más importantes del país, le interrumpo-

Sí responde. En los records de la asociación guardo las estadísticas que historian alrededor de 30,000 partidarios, cifra grande, muy grande.

Efectivamente una cifra halagadora en el concurso electoral del país.

Pero los partidos en Costa Rica no tienen principios fundamentales, continúa el señor Echandi, y después de cada elección como en las inundaciones fluviales se distribuyen entre las varias facciones militantes. Se expanden y unos toman por este lado, y aquellos por el otro y en ese orden desertan porque no tienen principios fijos y se agrupan como satélites alrededor de una fuerte personalidad, que los ata a su cuadriga deslumbrándolos con el brillo de sus prestigios.

De esa manera continúa, observará V. que las agrupaciones políticas del país aunque se llamen agrícolas o republicanas o reformistas son en realidad agrupaciones personalistas que en el lenguaje popular se conocen como echandistas, carlistas, volistas, etc.

El señor Echandi habló como en el evangelio. No hay asociaciones políticas que luchen por principios como en Inglaterra o en Francia sino agrupaciones políticas que se forman alrededor de una personalidad, pero en el mercado hacen como los comerciantes industriales, no quieren trabajar bajo su propio nombre y optan por un trading name (nombre comercial) y entonces se buscan una bandera, escriben unos cuantos preceptos que no cumplen más tarde y se entregan a la lucha electoral.

"Obras son amores y no buenas razones"

Alajuela, 23 de Octubre de 1929.

Señor Secretario del BANCO NACIONAL DE SEGUROS, San José

Distinguido señor:

Con todo el respeto que Ud. me merece, tengo el agrado de manifestar los sentimientos de mi eterno reconocimiento a esa Institución por la atención que me han deferido al pagar la póliza No. 1122, por valor de dos mil colones, al ocurrir la muerte de mi querido esposo don Juan Rafael Meoño Hidalgo.

Es para mí muy grato también autorizar a Ud. para dar publicidad a esta carta si Ud. lo creyere conveniente a los intereses de ese Banco, aunque, además, yo seré en adelante una entusiasta propagandista de la eficacia del seguro de vida. Es innegable que constituye una barrera que detiene la desolación que se presenta en las familias cuando el jefe de ellas se ausenta eternamente,

Sírvase aceptar los testimonios de respetuosa consideración de su muy atenta y segura servidora,

f.) LIA V. DE MEOÑO

Al 30 de Setiembre de 1929 teníamos asegurada la vida de 2,122 personas. ¿Es Ud. una de ellas? Si no, ¿por qué?

Sin compromiso alguno de parte de Ud., el Banco tendrá mucho gusto en enviar a uno de sus agentes solicitadores a explicarle todo lo relacionado con el seguro sobre la vida, cuando Ud., lo solicite a esta su oficina.

BANCO NACIONAL DE SEGUROS SAN JOSE COSTA RICA

Suscríbase a "El Sol"

Nombramientos oficiales

Se concedió licencia con goce de sueldo al Jefe Político de Puriscal.

El señor Reinaldo Sáenz León, fue nombrado agente auxiliar de Policía de San Juan grande, en lugar del señor Leonardo Barrantes que renunció.

El señor Filadelfo Vargas Azofeifa fue nombrado agente auxiliar de Policía de San Luis, en el mismo cantón, en sustitución del señor Luis Zamora.

El señor Alberto Mora Gamboa, fue nombrado

agente auxiliar de Policía de Canjel en reemplazo del señor Juan Baltodano, que renunció.

Se nombró agente principal de Policía de San Gabriel, Aserrí, al señor Adolfo Acevedo Alipizar, en reemplazo del señor Florentino Araya.

Agente principal de Policía de San Juan de Tobosí Norte, fue nombrado el señor Nereo Carnaval Alfaro, en sustitución del señor Rivera Naranjo, que renunció.

La convención de cafetaleros de New Orleans

El espíritu de asociación es uno de los resortes que han hecho prosperar a la gran nación americana, y la cooperación se extiende en el país en una forma insospechable que no pueden calcular las personas que no conozcan la idiosincrasia de los Estados Unidos.

La cooperación se revela en todas las actividades, en el campo como en la ciudad, en la industria como en la escuela, y donde

quiera que ha florecido puede advertirse que la asociación ha progresado, y la comunidad también.

La Asociación de Tostadores de Café que está reunida en estos momentos en New Orleans testimonia los esfuerzos que hace este país para unir todas sus actividades bajo un espíritu de cooperación, que mucha falta nos hace y que produciría prodigios cuando lo ensayemos.

Aguinaldos

Los niños o pierden el pudor y les dan tres y raya a todos los deslenguados y truhanes o conservan el espíritu caballeresco y entonces son capaces de pasar por todo antes de verse en la vergüenza de descubrir una necesidad suya o de su familia.

Me habían dicho que en mis escuelas eran alumnos dos niños hermanos que pasaban mucha hambre en su pobre casa.

Sabiendo yo como suelen gastarlas algunas de estas criaturas hablé con los dos niños a solas:

—Bien, hombre, bien, cuantos años cumples? le pregunté al mayor.

—Siete.

—Oye... ¿y por qué tienes tan mal color?...

El niño se sonrió...

—Eso será por causa del estómago ¿verdad?... ¡A ver esa lengua!... Pues mira no la tienes mala...

—¿Tú duermes bien!

—Si señó.

—¿Tienes buenas ganas de comer?

—Si señó.

—¿Cómes bien?...

El niño se sonrió con cierta melancolía, y nervioso mueve los pies.... Yo me cnelo....

—Vamos, a ver, ¿en tu casa se pone todos los días la olla?

Toos los días, no señó.

—Bien!... Pues mira, hijito: cuando no la pongan porque tu mamá está fuera, o esté mala, o por lo que sea, os quedáis aquí en el colegio, para que comáis tú y tu hermanito con los estudiantes.... Y si no queréis con los estudiantes coméis solos. Sí, hombre, a comer para ponerse fuerte. No faltaba más!

—Pero hoy, a los cien años

de sedimentación de sus doctrinas, aclaradas las aguas que la agitación pasional de las discusiones enturbia, todos los homenajes, todos los honores, todas las glorias, se ponen al margen de la frenología y de la craneoscopia y se enfocan hacia el director habilísimo, hacia el anatómico eminente, hacia el genial fisiólogo fundador de la moderna psiquiatría.

El Santo y el Príncipe que viven separados en la última obra benaventura, viven juntos, en cada espíritu selecto, con los nombres de *verdad e ilusión*. En la ofuscación del presente la ilusión del príncipe tiene más votos que la verdad del Santo, pero en la serena perspectiva de lo duradero, que parece pasado, la verdad sigue siendo llama y la ilusión solo humo.

DR. ROYO VILLANAVO.

Prohibida la reproducción

Los derechos de los extranjeros

Una convención reunida en París, asistida por representantes diplomáticos de 40 naciones, está elaborando un plan que consagre los derechos y las obligaciones de los extranjeros, que hasta ahora han sido tratados con leyes ocasionales.

En una época como la nuestra de intensas comunicaciones aéreas y radiográficas, en que es posible cruzar el Océano Atlántico en 36 horas y escuchar los eskimos del Polo en Costa Rica, en unos minutos, la ley es oportuna porque la gente viaja en una proporción que no conocieron los antiguos.

La facilidad de los transportes, la comodidad de los barcos, los precios de los tickets, todo ha contribuido para hacer prosperar el sport de los viajes, que tiene entre otras ventajas, la ventaja de ensanchar las perspectivas del hombre.

En esas condiciones todos los países están expuestos a recibir contingentes extranjeros y París tiene medio millón de habitantes nacidos en otras regiones del mundo y Viena recibe diariamente treinta mil forasteros, y en ese orden todas las grandes ciudades ven inflarse temporalmente su población.

Mirra Arrobadora hipnotizante, lánguida o soñadora

Los ojos son más elocuentes que la palabra. Por esto debe cuidarse su marco, que son las pestañas que los protegen e idealizan. LA PESTAÑINA SIREN embellece y hace crecer artísticamente las pestañas y las cejas.—CREME EMBELLECEDORA SIREN trasmite juvenil lozanía y fragancia de flores a la cutis; blanca para las rubias, rosada para las morenas.

JABÓN DE VERBENA SIREN para asear, rejuvenecer, hermosear y perfumar el cutis, sedosa el pelo y evita la caspa.

CREME SIREN DE PEPINOS PERFUMADA. Deleita al cuti como el rocío a las flores; detiene la marchitez.

CREME SIREN contra los Barros. Jamás falla en curar los barros y las espinillas en el rostro aunque hayan sido muy tenaces. la CREME SIREN contra las Pecas. Desvanece en pocos días—las pecas y manchas de la cara.

EXTIRPADOR DE VELLO SIREN, limpia como si lavara la piel de toda velloidad donde debe no existir, y en pocos minutos la deja besable y satinada.

ROUGE COMPACTO SIREN (líquido o compacto); da un color atrevido y delicado que armoniza bellamente con todas las xioes. nResiste las comidas, das y besos

CICLO CARTAGO

Aviso a mi numerosa clientela que ya recibí los tan acreditados catres blancos esmaltados e inoxidables, los que ofrezco a precios que no admiten competencia y ofrece facilidades de pago

Niña perdida

Se ha perdido de su casa la niña Flora León, de siete años de edad, la que desapareció de su casa, sita por la plaza de ganado des-

de el medio día de antier. Sus padres don José Alfaro y doña Celia León, la buscan con insistencia, y agradecerán cualquier informe que se les dé sobre su paradero.

Anúnciese en El Sol

Nacionalización Eléctrica

De acuerdo con el SERVICIO NACIONAL DE ELECTRICIDAD, y a fin de dar facilidades a las muchas personas que desean ahorrar e invertir productivamente sus economías, al mismo tiempo que contribuir a una obra de bien público EL BANCO INTERNACIONAL DE COSTA RICA avisa, por este medio, que recibirá suscripciones a abonos del Empréstito de Nacionalización Eléctrica, en cuotas no menores de veinte colones, y pagará sobre ellas el interés de cuatro por ciento anual mientras se completa el valor del bono y se entrega al depositante.

San José, Octubre de 1929.

Accidente de trabajo

El señor José M. Blanco Mora cayó del techo de su casa mientras hacía un trabajo de hojalatería, habiéndose ocasionado fuertes golpes y heridas en la cabeza.

Don Francisco Kikut

Procedente de sus fincas agricultor de esa zona que en Cachí de Orosi se encuentra en esta ciudad don Francisco Kikut, apreciable quien tuvimos el gusto de saludar.

Notas de Cartago

A cargo de JATAPE

Onomástico

Hoy celebra el día de su santo la honorable matrona doña Isabel Sancho viuda de Volio, madre de una distinguida familia adornada de relevantes prendas morales.

Como una recompensa reservada por el destino a sus merecimientos y virtudes, ayer recibió esta señora un cable de su hijo Jaime Volio S. en que le participa el grato acontecimiento de haber recibido en esta semana el grado de Doctor en Medicina otorgado en la Universidad de Bologna, Italia.

Por este motivo presentamos a tan distinguida familia nuestras sinceras felicitaciones.

Saludo

En gira recreativa ayer vi-

no a esta ciudad, el distinguido caballero colombiano don Julio Ramírez D. acompañado de su distinguida familia. Lo saludamos cordialmente y le deseamos gratas impresiones.

Tienda Mil Colores

Trajo especialmente de Londres un MAGNÍFICO CORTADOR INGLÉS titulado en el mejor colegio de Inglaterra. Tiene tres medallas obtenidas en diferentes exposiciones, así como los atestados de otros premios, recibidos en efectivo.

ENRIQUE YANKELEWITZ
Frente a La Alhambra
Tel. 2119

Con entusiasmo espera el público el estreno de La Aventurera de Lily Damita, el domingo en el Variedades

Todo el público de la capital espera con gran entusiasmo el estreno de "La Aventurera" de Lily Damita, el domingo en los teatros América y Variedades. Y este entusiasmo está justificado. Todo estreno de la encantadora y genial Lily Damita resulta de gran éxito; el del domingo supera a los anteriores pues La aventurera es la mejor superproducción de la artista más grande que actúa en la cinematografía.

El argumento es de lo

más interesante y por eso preferimos no referirnos ampliamente a él, ya que restaríamos el interés.

La Aventurera será la película de los llenos continuos porque todo el público de la capital desfilará a admirarla. Estamos seguros que los triunfos serán continuos y que Lily Damita se impondrá más ante todos.

Tal es el entusiasmo por el estreno que la empresa ha resuelto reservar las localidades hasta la mañana del domingo.

Las luchas comunistas en Alemania

Alemania es un país estrictamente disciplinado, un país que hace una transición brusca de un estado a otro sin ser afectado sustancialmente, pero no ha podido acomodarse a las modalidades de los comunistas, que a pesar de su perseverancia y de la difícil situación creada por los problemas de la post guerra, no han logrado arraigar sus convicciones dentro del seno del pueblo teutónico.

No aun en los días apurados de la debacle del marco, que bajó a un nivel desconocido en la historia

monetaria del mundo, los alemanes quisieron prestarse a los experimentos de los comunistas, y cada vez que se trató de ensayar el régimen encontró la oposición más viva del país.

Una asociación nacionalista llamada "Helmet" ha tenido que salir al encuentro de los enemigos y en una disputa con los comunistas fueron heridos, pero detrás de estos sucesos el lector podrá ver, que se trata de una lucha de ideas, que no tiene chances de prosperar en un país afecto a la disciplina, al orden, al trabajo.

Página de la Sociedad

Hogar de plácemes

El estimable hogar de don Eladio Fonseca y su señora esposa doña Lolita Zúñiga de Fonseca, han tenido la dicha de verse engalanado con el feliz arribo de una preciosa niñita.

EL SOL al congratular a los esposos Fonseca Zúñiga hace también votos por la felicidad de la recién nacida.

Merecido homenaje

Entre los principales elementos del magisterio capitalino se acoró obsequiar un té, al conocido empresario teatral Mr. Perry Girton, quien de una manera tan desinteresada como noble ha venido ayudando a las Escuelas, exhibiendo película y facilitando sus teatros para beneficio de los mismos escolares.

Feria en Desamparados

El próximo domingo se verificará en la Escuela García Monge de Desamparados una feria con el objeto de recaudar fondos para hacer el árbol de navidad.

Hay gran entusiasmo por la fiesta cuyos fines no pueden ser más loables.

La fiesta de esta noche en Heredia

En el salón gimnasio de la Escuela Normal se verificará esta noche la fiesta que como homenaje de simpatía al Sr. don Juan Dávila, le dedican los alumnos del Liceo de Costa Rica y su profesor don Eduardo Garnier.

Hay gran entusiasmo por asistir a esta fiesta que es en su género la mejor que se ha preparado en un colegio.

Viajeros

De Puntarenas regresó don Sergio Carballo.

Vino de Cartago el Lic. don Nabor Campos. estuvo entre nosotros don Ramón Vargas.

Procedente de Heredia vino el Sr. don José Ramón Solera. Procedente de Desamparados se encuentra entre nosotros la Sta. Elisa Chacón.

De su finca en Coronado Para Juan Viñas salió la

Sta. Carmen Fernández. Rafael Yglesias.

Enfermos

Ha restablecido de su fractura la estimable dama doña Ninfa de Mayorga, esposa del Lic. don Francisco Mayorga Rivas.

Enfermo se encuentra el caballero don Alberto Robert.

Muy restablecida de su penosa enfermedad de la fractura de una pierna se encuentra nuestro amigo don

Desde hace días se encuentra enferma la preciosa chiquitina Argentina hija del matrimonio Gallegos y Salazar, hacemos votos por su pronta mejoría para tranquilidad de todos.

Atenta invitación matrimonial

Diego Roldán y María de Roldán tienen el honor de participar e invitar a Ud. al próximo matrimonio de su hija Graciela con el Sr. Guillermo Vargas V.

Rafael Zúñiga y Marta de Zúñiga tienen el honor de participar e invitar a Ud. al próximo matrimonio de su hijo Guillermo con la Srta. Graciela Roldán A.

NOTA: La ceremonia tendrá lugar en la Parroquia de la Merced, el día nueve de Noviembre próximo a las 6 a. m. de donde se ruega pasar a la casa de habitación de don Francisco Guillarte sita 100 Vs. al O. de la pulpería La Bomba Paso de la Vaca:

San José, Octubre de 1929
EL SOL, tiene desde ahora el gusto de augurar a la futura pareja el más rico de los porvenires.

Notas Sociales
Rogamos a nuestras lectoras comunicar cualquier evento social de interés

HOTEL IDEAL

Próximamente se trasladará a su nuevo local situado 50 varas al Oeste de La Madrileña

Ofrece al público exquisitas comidas y cuartos higiénicos, bien ventilados
Este Hotel es atendido personalmente por su propietario quien garantiza al público servicio esmerado y todo género de comodidad

No olvide el nombre HOTEL IDEAL de Luis Arley

CONFIDENCIAS FEMENINAS

Cual es el ideal de la mujer que a usted le gusta?

La acogida que tuvo nuestra contestación de ayer a una dama cartaginesa nos ha estimulado para abrir esta sección con las varias cartas que hemos recibido por el correo de la mañana.

(Para dar espacio a las cartas que recibimos hemos dispuesto limitar el número de palabras de las contestaciones.)

Mi novia no debe ser bella ni elegante pero si buena y trabajadora, y sobre todo debe querer a mi tía, que es un poco enferma pero muy amable.

FERNANDO

**

El ideal que he soñado es una mujer muy alta, pues yo soy pequeño de estatura y quiero que mi descendencia sea de gran estatura. No me importa que tenga dinero, pero que sea trabajadora.

RAFAEL

**

No deseo casarme con una mujer josefina porque son muy interesadas y volveré a mi provincia en Heredia para casarme con una herediana que es la mujer más buena del país.

ALBERTO

Puntarenas, 4 de noviembre de 1929.

“Un chino me pretende tiene buena posición en la colonia y un buen negocio y me ha propuesto matrimonio. En casa tiene un poco de oposición por parte de mis hermanos pero mi madre dice que es un buen partido y que debo aprovechar la ocasión. No le amo de verdad aunque su persona me inspira simpatía por sus revelantes dotes de trabajador y de hombre honrado pero

una unión de esa clase me aislaría de mis relaciones que son muchas y me condenaría a vivir en otro ambiente. Por un abuelo tengo un poco de sangre amarilla pero me siento tica hasta los huesos. Qué debo hacer?

ELISA

Difícil es aconsejar a V. en estas especiales circunstancias. Medite un poco acerca del paso que va a dar.

San José, 4 de noviembre de 1929.

Tengo 5 pies 5 pulgadas de alto y peso ciento noventa libras. Mi figura ahuyenta muchos hombres que se sienten atraídos por mi cara, y temo que influya para dejarme eternamente soltera. En los bailes debo hacer una ridícula postura porque mis amigas se mueren de risa en las conversaciones y en las tertulias. Qué me aconseja V. para reducir unas cuantas libras?

NINFA

Haga ejercicios, sobre todo camine regularmente todos los días durante media hora y al final de un mes V. habrá reducido unas libras. No coma mucho pan ni grasas.

Cartago noviembre 2 de 1929

Debo dejarme besar por un hombre que conocí la semana anterior en un baile? Desde el primer momento me cayó muy bien tiene magníficas cualidades y es muy fino y gentil conmigo. Me ha abrumado con obsequios, pero nuestras entrevistas son ocultas porque dice que no quiere visitar mi casa por temor a mis padres. Le rogué vanamente para que se presentara en casa, pero siempre rehuye las invitaciones diciendo que ya llegará el tiempo para cumplir esa formalidad. Algunas veces pienso que no tiene buenas intenciones a pesar de sus protestas y que quiere reírse de mí y esta reflexión me ha movido a negarle los besos que me ha pedido, que por otra parte desearía dárselos por docenas.

LEONOR

Trate de inducirlo nuevamente, de presentarse en su casa de Ud. formalmente y aplase los besos para después de esa formalidad.

San José, noviembre 1º de 1929.

La punta de mis dedos se está volviendo muy achata debido al uso del piano que estudio desde mis primeros años, y desearía un remedio para devolverlos a su antigua figura. Qué debo hacer?

RENE

He visto que algunas pianistas europeas ponen los dedos durante la noche en una especie de guante especial sujeto por la parte superior que les devuelve en poco tiempo la forma perdida por el uso de las teclas.

San José, noviembre 7 de 1929

Qué diferencia hay entre los rusos y los yugoeslavos. Tienen la misma lengua, la misma religión y las mismas costumbres.

VIRGINIA

Pertenecen a la raza eslava pero la lengua tiene algunas diferencias. La rusa con el idioma checo o el búlgaro bohemio tienen la misma similitud que existe entre las lenguas romances.

San José noviembre 5 de 1929

Es correcto decir “To pick up” en lugar de “together”?

MAESTRA DE ESCUELA

Depende de la forma en que Ud. quiera emplearlo. A simple vista estas palabras tienen significado semejante pero hay que saber el sentido de la oración para poder pronunciarse.

Renuncia del Secretario de Educación Pública, profesor Luis Dobles Segreda

Noviembre 6 1929
Señor Presidente de la República licenciado don Cleto González Víquez, Su despacho.

Estimado Sr. Presidente:
La última sesión de la Cámara de Diputados fue, como yo lo suponía, borrascosa contra mí, por eso estuve presente oyéndola desde la barra.

Algunos diputados subieron a decirme que bajara yo a combatir contra el aumento que se pretende dar a los maestros. No haré eso nunca, porque ese aumento es justo. Ud. conoce mis ideas al respecto.

En mis notas al Congreso dije que miraría con profundo placer que se aumentasen las dotaciones de los maestros y que en tal sentido había conversado con Ud. y con el Sr. Secretario de Hacienda.

Declaré en ellas también que no creo posible hacer ese aumento porque ello implica, para el país un sacrificio superior a sus fuerzas y peligros a su salud económica cuando tiene por delante fuertes créditos que atender y un vasto programa de obras de fomento que realizar.

ma de obras de fomento que realizar.

Esa es la verdad de toda y la conoce el país entero. El caso es de imposibilidad material. Como dije a Ud., en la renuncia que elevé de mi alto cargo, propio día que se inician los debates sobre este problema no es él un asunto técnico sino fiscal y nada tiene que hacer en ello la Secretaría de Educación.

No podría por otro lado abandonarlo a Ud. en el momento más álgido. Si yo ya he cumplido con mi deber de lealtar enviando a la Cámara los números que demuestran la verdad de los hechos.

Ahora sería preciso bajar al recinto del Congreso para rebatir algunos de los grandes sofismas con que se halaga a las barras.

Yo podría hacerlo y me daría el placer de desembarcar a más de un político astuto que afila su hacha en el mollejo de la inconsecuencia. Sencillo sería ir a imponer ese negocio en el terreno de la lógica.

Pero, señor Presidente, aunque eso sea así, no puedo yo, que no soy más que un maestro, ir, en ninguna forma, contra los intereses de los maestros.

repetirle los conceptos de mi carta anterior y vuelvo a suplicarle que llame Ud. un Ministro de Educación que venga a resolver ese problema fiscal.

Mi gratitud es eterna con quien tan alto honor me otorgó al llamarme a la Secretaría de Estado.

Esa gratitud, y la admiración que profesal estadista, no amenguarán nunca, pero el deber me señala esta conducta.

Leal con Ud. y su gobierno y leal con mis principios. Si me equivoco le ruego a Ud. perdonarme.

Con la más profunda simpatía soy de usted servidor.

La razón está de su lado, pero mi amor está del otro y no puedo ir contra él, aunque esté en el error, no por romántico sentimiento sino por honda convicción.

No me importa lo que los maestros piensen de mí. Los he querido y favorecido con cuantos recursos tuve en la mano y ahora no está en la mía darles lo que no tengo.

El problema no es mío, es de Hacienda, pero, como por respeto a mi vida no puedo resolverlo, prefiero

Robo de documentos diplomáticos

La época actual, aunque los escritores digan que es materialista y no se presta al romance, está llena de aventuras que parecen extractadas del capítulo de una novela por entregas.

En Berlín, una dama muy adicta a los círculos diplomáticos roba los papeles secretos y el código al embajador italiano, que tiene que resignar a consecuencia de la ocurrencia. Semanas más tarde la mansión del embajador francés en Berlín es visitada, pero los ladrones no se llevan las jollas de madame ni los alfileres de

corbata del embajador ni las condecoraciones de oro, sino que eligen papeles mas ligeros y se escapan llevándose el código secreto de Francia.

Pero las escenas tienen también lugar en otros países y los rusos no quieren quedarse atrás de sus vecinos teutónicos, al menos en estas aventuras de robo de documentos secretos. En Leningrado fué descubierto el robo de los papeles secretos del Zar, que contenían entre otros documentos, el acta de abdicación del soberano.

Berlín, el primer puerto aéreo del mundo

Desde que edificaron a Berlín los alemanes concibieron la idea de convertirla en la capital mas grande y mas importante de Europa.

En cuanto a tamaño es la segunda del continente, pero en navegación aérea, Alemania ha hecho grandes avances, y además de tener mas records de aviación que ninguna nación del mundo, mas líneas aéreas que los Estados Unidos, tienen ac-

tualmente el primer puerto aéreo del continente y del mundo.

A cada cuarto de hora sale una nave del puerto aéreo de Berlín en todas direcciones del Este al Oeste, a los países vecinos y a los países lejanos, y la antigua capital de la federación teutónica regula el tráfico aéreo en la misma forma como ha atendido al tráfico terrestre.

La ola de prosperidad en los Estados Unidos

La ola de la prosperidad que ha inundado a los Estados Unidos desde hace un cuarto de centuria no ha cesado un minuto de traer marejadas fuertes y aumentar el número de los afortunados en el país más rico del mundo.

En Inglaterra hay millonarios en gran número. Pertenecen a los que arriesgaron su vida en las colonias o a los industriales afortunados a quienes el rey les concede un título para premiar sus esfuerzos. En Argentina también hay millonarios. En Australia se cuentan también miembros de esa familia, pero en ninguna parte de la tierra los millonarios abundan en la proporción que en los Estados Unidos.

Europa tiene el Almanaque de Gotha para marcar a las personas coronadas o que tienen sangre real. Los Estados Unidos tienen otro Almanaque que no está lleno de coronas, de baronets, de condados, de principados, de marquesados, sino que está pleno de cuadros, de números, de columnas y de signos de dollars.

Es el Income Tax o la Lista de la Renta que historia la monarquía industrial de los Estados Unidos y pone al lado de cada nombre en lugar de una corona o de un marquesado, una figura mas expresiva y mas valiosa: Los millones del agraciado.

En 1929 habían 33,695 personas en los Estados Unidos que tenían rentas que oscilaban entre \$ 50.000 y \$ 100.000 dallars. Una verdadera lluvia de millonarios, pues \$ 50.000 dallars es el interés de un millón de dollars al 5% anual.

Los Bonos de la Nacionalización Eléctrica

están ya listos para la venta en la ventanilla N° 5 del

Banco Internacional

Los recibos provisionales extendidos deben cambiarse por los bonos correspondientes.

Hay bonos de \$ 50 y de \$ 500 llevando cada uno 40 cupones de intereses al 8% anuales, pagándose el primer trimestre el 30 de enero próximo en el mismo Banco.

El valor principal de estos bonos como de sus correspondientes intereses llevan la garantía del Estado y están exentos de toda clase de impuestos y descuentos.

Servicio Nacional de Electricidad

Noviembre 2 de 1929.



SALON

COLUMBIA

Acabamos de recibir los siguientes discos del genial artista cubano

ERNESTO LECUONA actualmente en el Teatro Nacional

- 2700 x.-LOLA.-Bolero.-Dora O' Siel y Miguel de Grandy con ERNESTO LECUONA al piano.
POR UN BESO DE TU BOCA.-Dora O' Siel y María Fantoli con ERNESTO LECUONA al piano.
- 2773 x.-AHI VIENE EL CHINO.-Danza.-Piano solo.-ERNESTO LECUONA.
ASUNCION.-Guaracha.-Miguel de Grandy, tenor y ERNESTO LECUONA al piano.
- 2774 x.-AMERICANA SOY.-Capricho.-Dora O' Siel y ERNESTO LECUONA al piano.
QUISIERA CREERTE.- Bolero.- Miguel de Grandy, tenor y ERNESTO LECUONA al piano.
- 2871 x.-LOLA ESTA DE FIESTA. - Danza. Piano solo por ERNESTO LECUONA.
SI TU SUPIERAS.- Bolero.- María Fantoli y ERNESTO LECUONA al piano.
- 2927 x.-CANTO SIBONEY.- Capricho.- Rita Montaner y ERNESTO LECUONA al piano.
LA GITANA.-Pregón.-Rita Montaner con ERNESTO LECUONA al piano.

Además, una gran cantidad de discos de moda y las insuperables portátiles VIVA TONAL de © 250-00, acabadas de llegar.

ARANGO & Co. S. A.

Distribuidores Generales de la Columbia Phonograph Co. Inc.

ANUNCIESE EN

EL SOL

Avisos Económicos

Se pide que el Crédito Hipotecario sólo haga operaciones para agricultura

La Asociación de Cafetaleros acordó en su sesión última solicitar del Poder Ejecutivo que envíe al congreso un proyecto de ley a fin de que se establezca que el Crédito Hipotecario tan sólo haga operaciones para inversiones en labores agrícolas. Esta iniciativa ha sido públicamente bien recibida por cuanto ya nadie duda que una de las causas de la crisis es el exceso de crédito que ha sido empleado en obras improductivas, gastos en chalets, palacetes, automóviles etc. que en muchos casos que podríamos señalar han sido motivo de dolorosos dramas.

Jardinería "El Porvenir"

Antiguamente de Braghioli y ahora de José Piedra.—Prontitud, esmero y arte. Teléfono 3597. Apartado 878. Calle de la Penitenciaría. San José, Costa Rica.

Casa de alquiler

Nueva, de alquiler, con siete departamentos y solar espacioso. 150 varas al Sur, pulpería "La Criolla" del Barrio del Pacífico. —Entenderse con Carlos Centeno R. o Emilio Araya en La Tribuna.

Lydio Bonilla P. e hijos

Pintura Decorativa, Rótulos y Dibujos. 75 varas al Este de la pulpería "La Playa" Estación del Pacífico, San José.

Si desea obtener buen éxito en su negocio anúnciese en EL SOL

Café Popular

Esmerado servicio de café y comidas a la carta.—Teléfono trasmisor—J. Alvarez—75 varas al Norte de la Botica Oriental.

Panadería del Paso de la Vaca de Soto

Hnos. San José

Elaboración especial de pan y de galletas. Servicio higiénico. Máquinas para la fabricación. Se atienden pedidos a domicilio.

Atlantic hotel

Situated 50 yards from Palace of Justice, directly in front of Orange-Crush factory. Offers to the public in general clean and comfortable. Meal service to order, cakes, Ice Cream as per desire. Prices moderate all attention given to boarders English spoken, San José, Costa Rica. Telephone 3271.

Aserraderos

Joven extranjero con larga práctica en agricultura y acerros de madera solicita empleo. Dirección - Doctor Lara. 3ª avenida Este a 25 varas de la Botica Central.

Realización de calzado

MIGUEL COTO R. avisa a sus amigos y al público en general, que ha puesto en el mercado de Cartago una venta de calzado, elaborado esmeradamente con los mejores materiales.

¡ACUDID!

VERMIFUGO



SAN ANTONIO

Remedio eficaz, para la expulsión de lombrices.

De venta en la FARMACIA ESPAÑA LUCAS MORUA Farmacoutico CARTAGO - C.-R.

De acción pronta Eficaz Inofensivo

Se administra con jugo de naranja dulce

Pídalo en las Boticas

Maypole

EL TE DE GUSTO EXQUISITO

DE VENTA EN:

LA FLOR DE COSTA RICA, LA INDIA, LA MAGNOLIA, LA GRAN VIA

EL SECRETO DE ALEMANIA

Porqué son notables los alemanes? Por la música dirán algunos; por las ciencias, dirán otros; por el arte de la guerra, exclamarán varios.

Pues bien, los alemanes son notables por muchas cosas, pero especialmente por una que los ha

hecho famosos en todo el mundo. Suya es la ciencia y suya es el arte de la fabricación de Cerveza.

Traube se ha provisto de maquinaria alemana y recetas alemanas y de mercaderías alemanas para producir su famosa cerveza.

Plan para el sorteo del 10 de Novbre. de 1929

Emisión de 4,000 billetes a razón de ₡ 20-00 cada uno divididos en vigésimos, a ₡ 1-00 el vigésimo

Valor en premios: 50,400.00 colones

1 premio mayor de ₡ 20.000	₡ 20,000.00
1 " " 2.000	4,000.00
1 " " 1.000	1,000.00
3 " " 500	1,500.00
31 " " 200	6,200.00
12 aproximaciones al primer premio (5 anteriores y 5 posteriores) de ₡ 200.00 cada una...	2,000.00
10 aproximaciones al segundo premio (5 anteriores y 5 posteriores) de ₡ 100.00 cada una...	1,000.00
39 terminaciones a las dos últimas cifras del primer premio de ₡ 100.00 cada una	2,900.00
360 terminaciones a la última cifra del primer premio de ₡ 300.00 cada una	10,800.00
456 premios	Valor..... ₡ 50,400.00

Regresó de Managua por el aire el Mayor Kruse

El agregado de la legación norteamericana en esta capital mayor Kruse, quien hace algunos días había salido en avión para Managua, Nicaragua, regresó hoy en uno de los aeroplanos

que aterrizaron por la mañana en el aerodromo de la Sabana.

Esos aeroplanos regresarán probablemente mañana a Managua.

Contra la Tifoidea

Una de las medidas preventivas aconsejadas por la higiene es procurar la pureza de los alimentos. Por esta razón el público busca y pide el pan de la acreditada panadería "Independiente" — Esta panadería avisa a los dueños de pulperías, que para los contratos especiales deben ser celebrados personalmente por su propietario.

MIGUEL DORATTI — CARTAGO

WILLIAM SINCLAIR

Tiene el gusto de ofrecerse a sus amistades y al público en general con el carro N° 1655, garantiza honradez y práctica en el manejo de la rueda.

Si quiere garantía para Ud. y su familia busque este número o llame al Garage Jiménez, Teléfono 3372.



El alimento que dá a todos Salud y Fuerza.

Ovomaltina debe ser el desayuno de cada día porque su empleo asegura la salud a quienes lo toman con regularidad. Ninguna otra bebida alimenticia representa un tan alto valor nutritivo, ni es tan fácilmente digerible, ni posee un sabor tan exquisito como Ovomaltina.

Fijese Vd. en sus componentes:

Leche de Suiza sin desnatar, extracto de malta Wander, huevos y cacao. Los mejores alimentos ofrecidos por la naturaleza.

En todas partes del mundo Ovomaltina ocupa el primer lugar como alimento fortificante. Los ensayos científicos y la experiencia de muchos años han demostrado que Ovomaltina es un alimento de perfecta composición porque sus componentes: yema de huevo, albúmina, hidratos de carbono y grasas guardan las proporciones científicamente consideradas útiles y necesarias para el organismo.

Emplee Vd. en su casa Ovomaltina todos los días para el desayuno de grandes y chicos en lugar del té o café y alejarán las enfermedades.

OVOMALTINA

fortalece el cerebro los nervios y el cuerpo.

De venta en todas las farmacias y droguerías.

DR. A. WANDER S. A., BERNA Únicos concesionarios para Costa Rica: THE COSTA RICA MERCANTILE CO., Apartado 19, SAN JOSÉ.

Royal Netherlands Steamship Co.

Compañía Real Holandesa de Vapores

EL VAPOR

CRYNSEN

7.200 Toneladas

Saldrá de LIMON para AMSTERDAM con escala en Cristóbal, Puerto Colombia, Curazao, Puerto Cabello, La Guayra, Trinidad y Havre

El 14 de Noviembre de 1929

LLEVANDO CARGA Y PASAJEROS

Para más pormenores respecto a pasajes, itinerario y fletes Diríjase a SASSO & PIRIE, Sucesores, Agentes Generales

ALBERTO ARAGON Sub-Agente, Limón

Suscríbese a EL SOL

VARIEDADES TEATRO DE PRIMERA CATEGORIA

HOY -o- Jueves 7 de Noviembre -o- HOY

A las 7 y a las 8. 30 POPULAR

Sensacional ESTRENO

TIFFANY presenta la bellísima película

LOS DEFRAUDADORES

con un selecto reparto de estrellas

ENTRADA 50 CENTIMOS

DOMINGO -o- formidable ESTRENO francés

LA AVENTURERA

la mejor película de LILY DAMITA

Esta noche es el debut de Lecuona en el Teatro América

Muy pocas funciones pero de éxito rotundo

Con la función de esta noche inicia en el Teatro América una serie de funciones de éxito rotundo el gran compositor cubano Ernesto Lecuona, único en el mundo en el género que presenta al público.

En el programa para la función de esta noche en el América figuran todas las canciones de moda de que es creador Lecuona. Serán ejecutadas por él y cantadas y bailadas por Sonia y Hor-

tensia Coella.

Las funciones serán muy pocas porque Lecuona abandona el país dentro de pocos días. Pero repetimos, serán de éxito sin igual.

Los precios son populares para que nadie en la capital deje de admirar este espectáculo que está inspirado en el verdadero arte. El América estará esta noche de bote en bote porque el público no habrá de perder funciones como estas.

Traslado

El CICLO CLUB, afamado establecimiento que desde hace muchos años ha estado situado en la cuesta de Núñez, frente al negocio de los señores Musmani Hnos., se está trasladando y lo hará en toda esta semana al hermoso y amplio salón que desocupó don Vicente Lines y que antiguamente fue el edificio en que estuvo la nunca completamente bien lorada "La Información",

incendiada al calor de la justa indignación de un pueblo que pedía paz y reivindicación en sus derechos cívicos.

Pues bien, es allí donde don Roberto J. Echeverría ampliará sus actividades presentando como siempre al público el juguete más barato, el catre más económico y en fin, satisfaciendo a su clientela hasta en lo más mínimo.

Ayer en el congreso

Triste espectáculo fué el que contemplamos ayer en el congreso al discutirse la parte del presupuesto que se refiere al aumento del sueldo de los maestros. Las barras estaban atestadas de maestros y maestras que llegaron con el fin de procurar con su presencia el triunfo de la tesis que les es favorable. Al margen de lo que vimos y oímos deseamos escribir esta impresión inspirada en razones de justicia. Una vez más ha de repetirse la verdad tantas veces proclamada de que los empleados públicos están muy mal remunerados, y que en cuanto a los miembros del personal docente la exigüidad de las retribuciones en proporción con la calidad y la cantidad de sus labores es verdaderamente desconcertante; es más, consideramos que el grave problema del desprestigio creciente de la enseñanza pública tiene como uno de sus principales factores esa corteza de sueldos que son insuficientes para la vida de tales personas de tantas necesidades espirituales y materiales como son las que se dedican a las arduas y delicadas tareas educacionales, lo que obliga a los más aptos a abandonar esas nobles actividades para dedicarse a faenas más justamente productivas, dejando el campo a los menos capacitados; pero de eso que constituye una triste realidad no se sigue que deben aumentarse *au trance* esos sueldos, sin tomar en cuenta las razones hacendarias que se han aducido tan oportunamente como fundamento de la negativa. Atraviesa el país por una crisis que todos observamos, de la que con sereno juicio no puede inculparse sólo al poder ejecutivo pues su génesis es honda y arraigada en múltiples causas, y por eso sorprende que se quiera hacer grito de guerra de parte del magisterio cuando no se le aumentan sus dotaciones, como si no se pensara que en iguales o parecidas condiciones de estrechez están todos los que viven del empleo público y gran parte de los ciudadanos en general. De nada serviría, por otra parte, que sinceramente, para halagar y engañar, se votará por el aumento, si se sabe que eso

quedaría en caracteres y cifras impracticables por la penuria del erario, así como están en el papel solamente en húmedas y olvidados archivos tantas leyes de carácter erogativo que han dictado los legisladores con móviles falaces de política en vísperas de elecciones y de reelecciones. Es lamentable oír los gritos desahorados, que no son efectivamente discursos propios de parlamento, con que se pretende con aviesos fines dar colorido de una trágica

bancarrotas para provocar aplausos y lisonjas adoptando poses extravagantes de augures de juicio final, cuando en verdad lo que existe es un problema económico nacional que debe ser tratado y resuelto por estadistas serenos y estudiosos y no por oradores de plaza pública.

Un remedio hay para solucionar ese problema de empleados mal retribuidos, y es el de suprimir a todos los empleados de favor, pero esto no lo proponen los

politicastos, porque se atraerían las iras de un gran porcentaje de aquellos de quienes esperan votos, y porque además, nadie ha elaborado el plan que se necesita para dar ocupación al día siguiente a los cesantes a fin de no provocar nuevos desequilibrios domésticos que son en resumen desequilibrios de orden público los que al final, solo se resuelven intensificando las fuentes y abriendo nuevas fuentes de producción y de riqueza nacional.

LA GLORIA

que hace la monumental realización en el local de Monteagudo, frente al Congreso ofrece para mañana los siguientes artículos

Abrigos de lana para señoras

de ₡ 60 a ₡ 30 - de ₡ 50 a ₡ 25

Abrigos de lana para niños

de ₡ 40 a ₡ 20 - de ₡ 30 a ₡ 15

También un regalo por su precio que causa risa

Sombreros de Fielto Fino para Señora

de ₡ 12 a ₡ 5

Venga hoy mismo

Sea Ud. de las primeras

Llantas MOHAWU Las Mejores

José María Arce & Co. S. A.